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提高發電行業效率
2021年7月16日，全國碳市場上線交易正式啟

動。全國碳市場第一個履約周期納入發電行業重
點排放單位2162家，每年覆蓋二氧化碳排放量約
45億噸，是全球覆蓋溫室氣體排放量規模最大的
碳市場。成交數據顯示，截至2023年7月14日，
全國碳市場碳排放配額（CEA）累計成交量2.399
億噸，累計成交金額110.3億元人民幣。

生態環境部應對氣候變化司司長李高表示，經
過近兩年的建設和運行，全國碳市場總體運行平
穩。交易價格穩中有升，促進企業減排溫室氣體
和加快綠色低碳轉型的作用初步顯現。同時，碳
市場減排成效逐步顯現，促進了企業實施節能降
碳改造，提高了發電行業效率。

促進綠色低碳投融資
清華大學能源環境經濟研究所所長張希良表

示，全國碳市場是中國實現 「雙碳」目標的一個
基礎性政策工具，目前全國碳市場僅覆蓋發電行
業，擴大行業覆蓋範圍勢在必行。首先，能更好

地擴大碳市場減碳效果；其次，能有效地提高減
碳成本效益和提升市場效率；第三，有助於促進
並引導產業綠色低碳投融資。

李高透露，生態環境部正在組織有關研究機構
聯合開展擴大全國碳市場行業覆蓋範圍專項研
究。 「成熟一個批准發布一個」，李高說，我們
將在發電行業運行良好基礎上，持續強化數據質
量管理，逐步將市場覆蓋範圍擴大到更多高排放
行業，有效發揮市場機制對控制溫室氣體排放、
促進綠色低碳技術創新的重要作用。

加快啟動自願減排交易
自願減排交易市場與碳排放權交易市場互為補

充，共同構成中國完整的碳交易體系。CCER即
國家核證自願減排量，是全國溫室氣體自願減排
交易市場的交易產品。

國家應對氣候變化戰略研究和國際合作中心總
經濟師張昕指出，全國碳市場是推動碳達峰碳中
和的重要基礎制度，提升全國碳市場的市場功能
有利於形成合理碳價，是發揮全國碳市場碳排放
控制作用的關鍵。

李高表示，生態環境部正在加快推進自願減排
交易市場啟動前各項準備工作，基本搭建完成了
啟動自願減排交易市場所需的基礎設施。下一
步，將加快推動各項制度和基礎設施建設，力爭
今年年內盡早啟動全國溫室氣體自願減排交易市
場。 （據中新社消息）

中國碳市場運行兩周年

減排成效顯現逐步擴大行業逐步擴大行業
【香港商報訊】全國碳排放權交易市場上線交易兩年來，市場運行整體

平穩有序，對企業的激勵約束作用初步顯現。業內權威人士指出，下一步
通過有序擴大內地碳市場覆蓋範圍，將構建以全國碳市場為核心，自願減
排交易等為補充的多層級碳交易市場。

【香港商報訊】昨日下午，美國總統氣候問題
特使約翰·克里乘機抵達北京。17日起，中美雙
方將就合作應對氣候變化深入交換意見。
克里是繼美國國務卿布林肯和財長耶倫後，近

期第三位訪華的美國高級官員。公開資料顯示，
此次中國之行是克里以美國總統氣候問題特使身
份第三次訪華。

中國外交部發言人汪文斌此前就克里訪華表
示，氣候變化是全球性挑戰，需要各國合力應
對。中美曾在氣候變化領域開展過良好合作，共
同推動《巴黎協定》達成生效。中方希望美方同
中方相向而行，為中美氣候合作創造有利條件和
氛圍。

（據中通社消息）

美國總統氣候問題特使克里抵京

【香港商報訊】昨日，東航在上
海正式接收第二架國產C919大型客
機。當天上午10時，飛機從上海浦
東國際機場調機飛往上海虹橋國際
機場，正式 「入列」東航機隊。新
一架C919飛機的到來，標誌着東航
商業運營C919大型客機正在提速。
根據東航的規劃，第二架C919將與
首架機搭檔，首先投入東航 「上海
虹橋—成都天府」空中快線，後續

將逐步拓展更多航線。
作為國產C919大型客機的全球首

發用戶，東航於2022年12月9日正
式接收 C919 的全球首架交付機，
2023年5月28日，東航完成C919首
個商業航班的往返飛行。截至 7 月
12 日，首架 C919 共執行 87 班次商
業航班，平均客座率近 80%，累計
服務旅客 11095 人次，商業運行超
250小時。 （據新華社消息）

第二架C919入列
執飛東航滬蓉線

昨日昨日，，東航第二架國產東航第二架國產CC919919大型大型
客機從浦東機場起飛客機從浦東機場起飛。。 中新社中新社

【香港商報訊】正在舉行的第20屆長春國際汽
車博覽會上，首次設立的新能源汽車館人氣火爆。
汽博會現場，大量觀眾對新能源汽車認可度高，車
企代表亦信心滿滿地表示，新能源汽車會是中國自
主品牌 「彎道超車」的良機。

本屆長春汽博會上，新能源汽車品牌悉數參展。
嵐圖長春全功能用戶中心總經理王占庫表示，近些
年，隨着電池技術的升級和充電設施的日漸完善，
中國北方高寒地區的 「里程焦慮」得到了有效緩
解。混動版本在冬天表現不錯，通過加油完全可以
彌補低溫帶來的變化。

對此，中國汽車流通協會會長沈進軍也認為，中
國自主品牌在新能源領域確實迎頭趕上去了，而且
取得了一定的先發優勢，在動力電池等方面的技術
沉澱非常可喜。 （據中新社消息）

【香港商報訊】昨日，中俄界江烏蘇里江幹流結
束了為期35天的禁漁期，漁民紛紛整理網具，駕
駛漁船下江捕魚。 「今早我最先下水，第一網就打
上來一條七八斤重的大鯉魚」。在烏蘇里江打了十
幾年魚的張老漢說，禁漁期剛結束就打到這麽重的
魚，預示着這一年都有好彩頭。

烏蘇里江是中國與俄羅斯之間的邊境界江，是
「三花五羅十八子」等名優魚類主產區。為保護界

江的自然生態環境和漁業資源，烏蘇里江幹流於今
年6月10日至7月15日全線禁漁。

據黑龍江出入境邊防檢查總站雙鴨山邊境管理支
隊相關負責人介紹，進入捕漁期後，該支隊將持續
加強與各涉邊部門溝通協作，全力維護界江自然生
態環境和漁業資源可持續發展。 （據中新社消息）

【香港商報訊】記者吳敏 通訊員谷慶江、姚靖
雯報道：記者近日在安徽黃山市休寧縣舉辦的科創
企業產業鏈建設與高質量發展論壇上獲悉，近年
來，休寧與合肥工業大學共建產業技術創新中心，
與合工大高科建立全面戰略合作夥伴關係，攜手合
肥建投、德貴資本共設智能製造產業基金，全力打
造汽車配件、新一代信息技術產業兩個百億產業。

據了解，此次論壇以 「鏈融合·建未來」為主
題，來自全國50餘家科創企業負責人齊聚一堂，
聚焦探討與推進科創企業如何實現持續性創新發
展、產業資本如何引導產業高質量發展、地方政府
如何為科創企業做好招商落地的政策支持與服務保
障等工作，為科創企業產業鏈建設與高質量發展建
言獻策。 「冀望各個領域企業家、專家學者以此為
契機，發現商機、找準項目、借勢發力，成為休寧
建設發展合夥人。」休寧縣委書記吳雲忠說。

皖休寧構築科創產業鏈

烏蘇里江禁漁期結束

長春汽博會首次
設立新能源車館

【香港商報訊】記者姚志東報道：國家
發改委近日會同相關部門，深入調研了解
平台企業發展情況，首次公布了包含阿里
巴巴、騰訊、美團等在內的平台企業在支
持科技創新、傳統產業轉型方面的典型投
資案例。其中，河套深港科技創新合作區
的企業未來機器人（深圳）有限公司獲美
團投資支持，成為內地6個案例之一。

「國家級」 典型投資案例發布

河套科技企業上榜上榜上榜

【香港商報訊】記者王娜、陳彥潔報道： 「深港
攜手 共贏未來——前海深港現代服務業合作區法律
服務業香港專場推介會」近日在香港舉行。前海管
理局副局長劉桂林、香港律政司法律政策專員梅基
發、中聯辦法律部聯絡處處長謝涵、香港律師會副
會長湯文龍分別致辭。港深法律界近百人參加了推
介會。

劉桂林在致辭中表示，當前，前海正在打造粵港澳
大灣區全面深化改革創新試驗平台，建設高水平對外
開放門戶樞紐。前海正加快打造大宗商品貿易高地，
助力暢通 「雙循環」，企業在前海可以 「買全球、賣
全球」。經過12年的發展，前海已經成為港人港企

布局大灣區的最佳區域之一、營商環境最優越的區域
之一、要素跨境最便利的區域之一、發展商機最廣闊
的區域之一。

梅基發表示，香港律政司歡迎前海完善域外法查明
與適用機制，支持香港法律專家在前海法院出庭提供
法律查明協助，促進深港兩地跨境法律規則銜接。他
表示，香港律政司於今年4月與深圳市政府續簽為期
五年的法律合作安排，為深港兩地政府部門及法律界
提供交流平台。

謝涵表示，中聯辦法律部作為兩地法律專業交流
合作的橋樑和紐帶，將繼續做好 「超級牽線人、超
級勤務員」的角色，助力前海深港國際法務區建

設。
湯文龍律師則稱，前海深港國際法務區服務的對象

不只是內地，因此需要大量熟悉兩地法律，以及國際
經驗和專才的律師協助處理跨境法律問題，這些正是
香港律師的獨特優勢。

據了解，前海深港國際法務區聯合香港打造國際仲
裁平台，深圳國際仲裁院現有151名香港仲裁員。前
海深港國際法務區對標香港的稅率，並對港澳人才提
供住房便利。在前海工作的香港高端和緊缺人才，可
享工資薪金個稅15%的優惠政策和人才住房的專項配
租，前海深港國際法務區也是廣東省內唯一可以開展
中外律所聯營的區域。

前海法律服務業推介會在港舉行

【香港商報訊】記者陳彥潔報道：2023 第六屆
海峽兩岸暨港澳無人機航拍創作大賽校園競賽單
元—— 「從興安盟科右前旗出發」限時創作日前
在內蒙古興安盟科右前旗舉辦。本次限時創作共
吸引11所高校的12支團隊參賽，增強海峽兩岸暨
港澳青年的交流交往。

據悉，本次增設校園競賽單元限時創作活動是
大賽的再次創新，也是大賽首次在深圳之外的城
市舉辦，旨在通過當代大學生的創新視角，鏈接
新時代科技與中華傳統文化的創新發展，講好發
展故事、融合故事、中國故事。

海峽兩岸及港澳青年
角逐航拍限時創作賽

深港澳台學生交流
研學專列深圳發車

【香港商報訊】記者林麗青報道：深圳機場聯合
深航近日開通了深圳至內蒙古包頭的直飛航線，班
期每天1班，首航往返航班客座率均接近滿座。記
者從深圳機場獲悉，為滿足市民暑期出行需求，暑
運半個月以來，深圳機場已聯合航司新開、增班國
內外航線超15條。7月下旬，深圳機場還將新開直
飛西藏林芝的航線，預計到本月底，深圳機場暑期
新開、增班的國內外客運航線有望接近20條。

除了此次開通的包頭航線，南航還將新開深圳
直飛海拉爾的暑期航線，為深圳市民暑期打卡草
原提供更多選擇。近期，深圳機場還根據市場需
求，聯合航司新開、增班青島、蘭州、昭通、成
都、西寧、濟寧、西雙版納、烏魯木齊、昆明、
白山、溫州、重慶等多條國內熱門旅遊城市航
線，並恢復了至莫斯科、大阪的國際客運航線。

深機場新開及增班
15條暑期熱門航線

【香港商報訊】記者姚志東報道：700多名來自
深圳、香港、澳門、台灣等地的中小學學生，近
日在深圳站踏上Y16次專列，開啟為期12天的第
十二屆 「龍騰中華」主題文化交流研學之旅。

這次研學專列，深圳鐵路部門配合主辦單位用
心規劃行程站點，無縫做好研學服務，綜合考慮
沿途路線設計，讓學子們在火車上領略不一樣的
文化風景。據悉，行程涉及河南、陝西、四川、
貴州等地，沿途探訪當地著名江山勝景和歷史人
文景觀，並開展國寶研學任務、儀禮中華行漢服
體驗、川菜製作、民族大團結聯歡晚會等豐富多
彩的活動。

未來機器人總部於近期正式遷入深港國際科技園。 受訪單位供圖

厚植科技創新沃土
當前，平台企業加強技術創新應用，在增強企業

自身核心競爭力的同時，積極拓展國際市場。據了
解，美團投資支持未來機器人（深圳）有限公司，
加強自動叉車機器人等核心產品研發，將人工智
能、環境感知、深度學習、伺服控制等核心技術應
用於工業無人駕駛領域，支持製造業及物流企業降
本增效，有效提升企業內部物流效率，降低用工成
本。

目前，未來機器人已在全球銷售產品超過 2000
台，落地項目超過300個，業務覆蓋超過15個國家
和地區。本次美團投資金額超2億元人民幣，將具
體用於新技術、新形態產品的研發，深化產品性
能，聚焦產品穩定性和標準化。

未來機器人作為工業車輛無人駕駛全球領軍企
業，為香港科技園、香港中文大學官方孵化企業。

厚植於科創沃土，未來機器人自落地河套合作區以
來，不斷 「破土」成長，通過將一系列核心技術應
用於工業無人駕駛領域，研發了多場景適用的9大
系列無人叉車和無人牽引車產品，解決方案覆蓋內
部物流全棧場景。今年，未來機器人正式推出 3D
SLAM導航定位系統。

結合港深科創優勢
未來機器人相關負責人表示，本次有幸作為典型

案例入選，對整個智慧物流行業是個令人振奮的消
息，這將有助於推動現代智慧物流高速發展，促進
形成規範、高效公平的行業規範，優化配置行業資
源要素，鼓勵技術與模式創新。

為進一步助推企業科技創新發展，河套合作區向
未來機器人提供場地租金、人才配套補貼、項目落
地支持等多項政策扶持。近期，未來機器人也在河
套合作區喬遷新址，深圳總部正式遷入福田區深港
國際科技園，開啟企業征程新篇。截至目前，團隊
成員已接近500人。

「我們非常看好河套地區。」香港中文大學天石
機器人研究所所長、未來機器人董事長劉雲輝在受
訪時表示，未來港深協同與粵港澳大灣區科技創
新，河套都可能發揮引領的作用。香港是一個開放
的城市，深圳則有好的工業、人才基礎。香港與深
圳的優勢相結合，河套一定會成為深港協同的聚集
地，未來或許很多創新公司都會往這裏遷移。
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